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Niederschrift 
zur gemeinsamen Sitzung  

des Ausschusses für Bauen und Verkehr der Schloss-Stadt Hückeswagen, 
des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport  

der Schloss-Stadt Hückeswagen sowie 
des Aufsichtsrates der HEG Hückeswagener Entwicklungsgesellschaft mbH 

& Co KG 
 

Sitzungstermin: 11.04.2013 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:30 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des 
Rathauses, Auf'm Schloss 1 

 
 
Teilnehmer für den Ausschuss für Bauen und Verkehr: 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 Endresz, Willi    
 
Mitglieder 
 Danielsen, Hans-Peter    
 Hochstein, Hans-Günter    
 Lotz, Gerrit für Frau Finster bis 19.15 Uhr 
 Malecha, Friedhelm    
 Meine, Martin    
 Neuenfeldt, Hans-Jürgen    
 Pleuser, Herbert    
 Schreiber, Horst    
 Schütte, Christian für Herrn Noll 
 Wolter, Michael für Herrn Klewinghaus 
 
Beratende Mitglieder 
 Schäfer, Erika    
 
von der Verwaltung 
 Kirch, Michael    
 Meier-Frankenfeld, Johan-

nes 
   

 Müller, Bernd    
 Persian, Dietmar    
 
Sachverständige 
 Buttchereit, Hans-Peter    
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 Römer, Bernhard    
 
Gäste 
 Müller, Volkmar Architekt 
 Noppen, Britta CFU Unternehmensberatung 
 Paul, Markus Architekt 
 Wüstenhagen, Jörg Architekt 
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Finster, Shirley    
 Klewinghaus, Dieter    
 Noll, Andreas    
 
von der Verwaltung 
 Henseler, Michael    
 Rath, Georg    
 Schröder, Andreas    
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
 
Teilnehmer für den Ausschuss für Schule, Kultur und Sport: 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 Reichwein, Markus für Herrn von Polheim 
 
Mitglieder 
 Buschmeier, Michael    
 Fink, Horst    
 Kloppenburg, Jörg    
 Meine, Martin    
 Moritz, Frank    
 Thiel, Jürgen für Frau Kewel 
 Verwied, Guido    
 von der Neyen, Marc    
 
Beratende Mitglieder 
 Suder, Klaus-Peter Pfarrer    
 Thiel, Ralf für Herrn Jovy 
 
von der Verwaltung 
 Binder, Annette    
 Kirch, Michael    
 Waier, Kai    
 
Sachverständige 
 Alivesi, Jutta bis 19.15 Uhr 
 Bütow, Christine    
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 Franken, Susanne    
 Löwy, Jürgen    
 Püschel, Gerd    
 Schmalt, Thorsten für Frau Klur 
 Steinhaus, Mirijam    
 
Es fehlten: 
 
Vorsitzender 
 von Polheim, Jörg    
 
Mitglieder 
 Bialowons, Andreas    
 Cosler, Thomas    
 Kewel, Alexandra    
 
Beratende Mitglieder 
 Grobe, Jutta    
 Jovy, Jürgen    
 
Sachverständige 
 Dickentmann, Beate    
 Jacobs, Ingelore    
 Klur, Christiane    
 Köllen, Achim    
 Mohr, Renate    
 Noppenberger, Stefan    
 
 
Teilnehmer für den Aufsichtsrat der HEG: 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Mitglieder 
 Danielsen, Hans-Peter für Frau Päper 
 Reichwein, Markus    
 Sabelek, Egbert    
 Schütte, Christian    
 
Geschäftsführer 
 Müller, Bernd    
 Persian, Dietmar    
 
Es fehlten: 
 
Vorsitzender 
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
Mitglieder 
 Grasemann, Hans-Jürgen    
 Päper, Cornelia    
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von der Verwaltung 
 Gellings, Dagmar    
 Schütz, Bernd    
 
 
 
Die Sitzung wird von Herrn Endresz geleitet. 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die zahlreichen Besucher sowie die Ver-
treter der Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
 
Vor Beginn der Sitzung werden vom Vorsitzenden die Sachverständigen Vertreter der Inte-
ressenvertretung für Menschen mit Behinderung, Frau Christine Bütow, Frau Mirijam Stein-
haus, Herr Buttchereit und Herr Römer sowie die Mitglieder des Schulausschusses Herr Mi-
chael Buschmeier und Herr Marc von der Neyen in feierlicher Form verpflichtet.  
 
Besonders begrüßt werden die Gäste, Frau Dipl.-Ing. Britta Noppen von der CFU Unterneh-
mensberatung und Ingenieurpartner Wipperfürth, Herr Dipl.-Ing. Jörg Wüstenhagen aus Hü-
ckeswagen mit Herrn Dipl.-Ing. Volkmar Müller aus Köln als Architektengemeinschaft für 
das Projekt Sekundarschule sowie Herrn Architekt Markus Paul vom Architekturbüro Zacha-
rias aus St. Augustin. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Sekundarschule - Ideenwettbewerb für die bauliche Umset-

zung 

RGM/1957/2013 

2 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Sekundarschule - Weitergehende Informationen zum Ide-

enwettbewerb 

RGM/1958/2013 

2 Mitteilungen und Anfragen    

 



Seite 6 von 7 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Sekundarschule - Ideenwettbewerb für die bauliche Umsetzung 

Vorlage: RGM/1957/2013 
  

Seitens der Verwaltung berichtet Herr Persian, dass vor drei Wochen eine wich-
tige Informationsveranstaltung im Forum zur Sekundarschule, die zum Schul-
jahr 2014/15 starten soll, stattfand. Das Interesse insbesondere der betroffenen 
Eltern war hierbei sehr groß. Herr Persian zeigt sich nach dieser Veranstaltung 
sehr optimistisch, bei der Befragung im Herbst ein entsprechendes Votum für 
die Gründung der Sekundarschule zu bekommen und dass dann im Frühjahr 
mindestens 75 Anmeldungen vorliegen werden. 
 
Bei der Veranstaltung ging es in erster Linie um die pädagogischen Inhalte, 
heute soll es um den äußeren Rahmen der Sekundarschule gehen. Darum sei die 
heutige Sitzung ebenfalls sehr wichtig. 
 
Sodann stellt Herr Persian die Personen vor, die heute hier vortragen werden: 

- Herr Wüstenhagen / Herr Müller als Architektengemeinschaft 
- Herr Paul vom Büro Zacharias 
- Frau Noppen von der CFU-Unternehmensberatung aus Wipperfürth, die 

die Verwaltung bei der Aus-  und Bewertung der Entwürfe unterstützt 
hat. 

 
Herr Persian erläutert sodann, dass die Verwaltung sich entschlossen habe, die 
umfangreichen Bauarbeiten sowie Formalitäten und Auftragsvergaben über die 
HEG abzuwickeln. Das heutige Gebäude der Realschule wird an die HEG über-
tragen und an die Stadt zurückvermietet.  
 
Die grundsätzliche Entscheidung, welches bauliche Konzept umgesetzt werden 
soll, sei aber durch die zuständigen Gremien der Stadt zu treffen. 
 
An dem Ideenwettbewerb mit beschränktem Teilnehmerkreis sind zunächst vier 
Büros beteiligt worden. Zum Abschluss der 1. Phase wurde entschieden, zwei 
Büros um eine Vertiefung und Ausarbeitung der Pläne zu bitten. Die Ergebnis-
se werden nun von den Architekten präsentiert.  
 
Zu den Kosten und Wirtschaftlichkeit der Baumaßnahmen wird auf den nicht-
öffentlichen Teil der Sitzung verwiesen. 
 
Sodann erläutert Herr Dipl.-Ing. Volkmar Müller die Präsentation der Architek-
tengemeinschaft, die dieser Niederschrift beigefügt ist. 
 
Bevor Herr Architekt Paul vom Architekturbüro Zacharias seine Planung vor-
trägt entwickelt sich eine lebhafte Diskussion unter den Mitgliedern die die 
verschiedensten Fragen zur Planung stellen. Allgemein fand die Planung jedoch 
Zustimmung. Besonderen Wert legen die Sachverständigen der Interessenver-
tretung für Menschen mit Behinderung auf eine behindertengerechte Ausfüh-
rung der Schule, die schon in der Planung zu beachten sei. 
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Auch der Vortrag der Planung des Architekturbüros Zacharias fand allgemein 
Zustimmung. 
 
Die Politiker bitten um Zusendung aller Pläne und Aushang im Fraktionszim-
mer um bis zur nächsten Sitzung am 07.05 2013 beraten zu können. Eine ab-
schließende Entscheidung ist dann fällig. 
 
Beschluss: 
 
Die Mitglieder nehmen die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 

zu 2 Mitteilungen und Anfragen 
  

Hierzu lagen keine Anfragen vor. 
 

 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 03.05.2013 
 
 
 
 _____________________________________   ___________________________  
Willi Endresz  Johannes Meier-Frankenfeld 
  Schriftführer 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 
 


